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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de abril de *|DATE:Y|*
edição 338

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: CCEE | MP 879 | Gás | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

CCEE DEVE ELEGER HOJE RUI ALTIERI E ROSE SANTOS PARA O CONSELHO  

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O atual presidente do conselho de administração da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), Rui Altieri, tem amplo favoritismo para continuar no cargo por mais quatro anos, em eleição, nesta quinta-feira (25), a ser realizada entre os associados da instituição.
 
O Ministério de Minas e Energia tem o direito a indicar a presidência do conselho da CCEE, e Altieri, que termina seu 1º mandato no cargo, deverá ser reconduzido como o candidato único do governo. Ele conta ainda com simpatia de grande parte do mercado.
 
Já a segunda vaga do conselho está mais disputada: concorrem ao cargo a advogada Roseane Santos – conhecida como Rose – e o engenheiro Marcelo Loureiro. Essa vaga é de competência dos agentes do mercado. Roberto Castro, que ocupa atualmente a cadeira, não pode ser reconduzido a um 3º mandato.
 
Rose é a favorita pois conta com o apoio de executivos de algumas das maiores companhias privadas da área, o chamado G6 (Enel, CPFL, Neoenergia, Engie, Energisa e Equatorial), e também da Eletrobras e do Ministério de Minas e Energia.
 
“Eletrobras é grande, mas não é tudo”
Loureiro, no entanto, segue firme em campanha e disse à Agência iNFRA que está otimista em relação às eleições. Ele tem o apoio de algumas associações do setor elétrico, em especial a Abiape (Associação Brasileira dos Autoprodutores de Energia), onde trabalha atualmente como diretor.
 
“A Eletrobras é grande, mas não é tudo”, disse Loureiro, em referência ao peso que a estatal possui dentro da CCEE, com o maior número de associados.
 
Nome técnico
A disputa pelo conselho da CCEE acirrou-se no último mês, quando o nome de Rose Santos surgiu como favorito. Presidentes de algumas das associações do setor elétrico assinaram um manifesto pedindo um nome técnico para suceder Castro, na tentativa de fortalecer a candidatura de Loureiro.
 
As responsabilidades deste conselheiro são as de maior interesse do mercado: de lidar com regras de comercialização e de formação de preços.
 
Assinaram esse manifesto as seguintes associações: Abiape, Abrace, Abraceel, Abradee, Abrage, Abragel, Anace e Apine. Leia aqui o documento na íntegra.
 
Neutralidade
No entanto, segundo apurou a Agência iNFRA, algumas das associações que assinaram esse manifesto, como a Abraceel (Associação Brasileira das Comercializadoras de Energia), agora se dizem “neutras” nas eleições, sem apoiar oficialmente nenhum nome.
 
Outros nomes
Ao longo da disputa surgiram outros nomes, como o próprio Roberto Castro, atual conselheiro. Houve o esforço de alguns agentes do mercado para alçá-lo candidato à presidência. Mas o Ministério de Minas e Energia não foi convencido a apoiá-lo e preferiu Altieri.
 
O ex-secretário de Planejamento Energético de Minas e Energia, Eduardo Azevedo, também surgiu na disputa, assim como Luiz Laércio, superintendente de Furnas. Essas candidaturas não prosperaram.
 
Currículos
Roseane Santos, que atualmente trabalha no escritório Martorelli Advogados, já foi chefe da assessoria jurídica da Neoenergia, diretora jurídica da Multiner e trabalhou na Endesa e na antiga Asmae (hoje CCEE). É filha de um dos principais executivos do setor, o conselheiro da Enel e antigo diretor-geral do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) Mario Santos.
 
Loureiro, por sua vez, já trabalhou na construtora Engevix e na CPFL antes de fazer parte da diretoria da Abiape.
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GOVERNO PUBLICA MP 879 PARA DAR SEGURANÇA JURÍDICA AO BALANÇO DA ELETROBRAS 

  da Agência iNFRA

O governo publicou nesta quarta-feira (24), em edição extra do DOU (Diário Oficial da União), a Medida Provisória 879. O conteúdo da MP é praticamente igual ao da Medida Provisória 855, que perdeu a validade ontem (23), sem ter sido votada pela Câmara e pelo Senado.
 
A MP 879 prevê recursos de fundos setoriais para as distribuidoras de energia da Eletrobras que foram privatizadas, como por exemplo o reembolso de despesas com a compra de combustível – item que afeta principalmente a Amazonas Energia, mas também a Boa Vista Energia (ambas prestam serviços a municípios isolados do sistema elétrico nacional).
O texto autoriza a União a pagar R$ 3,5 bilhões à Eletrobras, dinheiro que já foi gasto com a estatal com a compra de combustível, e determina que o pagamento ocorra até 2021.
Balanço da Eletrobras
Segundo fontes, a edição da MP 879 garante segurança jurídica para a publicação do balanço contábil da estatal, e tem pouca interferência na privatização da Amazonas Energia, que ocorreu durante a vigência da MP 855.
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MINISTRO DIZ QUE PRETENDE ABRIR MERCADOS DE GÁS E COMBUSTÍVEIS, MAS AINDA NÃO TEM PROPOSTAS

Lucas Santin, da Agência iNFRA

Durante sua fala no início do workshop sobre desenvolvimento do mercado de combustíveis, o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reafirmou o emprenho do ministério para a abertura do mercado de gás, sem citar medidas concretas. O evento ocorreu para lançamento do programa Abastece Brasil, na manhã de quarta-feira (24).
Após participar do evento, Bento afirmou a jornalistas que o Ministério de Minas e Energia ainda não tem propostas fechadas. De acordo com ele, o CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) deve realizar uma reunião no início de maio, em que as demandas apresentadas pelo setor serão discutidas. 
“Nós não temos ainda nenhuma proposta formulada, fechada. Esse evento que nós estamos realizando hoje aqui é justamente nesse sentido. Estamos dialogando, principalmente, com todas as entidades vinculadas ao setor de petróleo, gás e biocombustíveis e vamos levar essas propostas para o conselho nacional de política energética”, disse Bento Albuquerque. 
O ministério espera que a abertura do mercado vá facilitar que o combustível tenha preço baixo e qualidade. “O objetivo não é acabar com o monopólio, mas evidentemente passa por aí”, considerou. 
A respeito do que tem sido chamado no governo de “choque de energia barata”, Bento comentou que a ideia é reduzir os preços, mas, apesar de já ter sido divulgada a queda para a metade do custo, ainda não se pode confirmar. “Isso aí é fruto de trabalho, não de vontade. Nós estamos trabalhando para buscar os resultados que todos esperam. Tomara que seja 50%, até mais.”
Programa de Parcerias de Investimentos
Bento Albuquerque disse, durante abertura de evento no Ministério de Minas e Energia, que o conselho de governo decidiu que haverá uma reunião com o PPI para discutir novos projetos. A data ainda não foi definida.
“Ontem, na reunião do conselho de governo, ficou decidido que, provavelmente, na próxima semana, estamos ainda escolhendo uma data (...), vai haver uma reunião do conselho do PPI para apresentarmos justamente novos projetos de infraestrutura” comentou Bento. 
Sobre projetos que entrarão na lista, Bento disse: “Angra 3, por exemplo, vai entrar na pauta. Isso faz parte do processo que iniciamos já há alguns meses. Esse processo está em andamento e a inclusão do projeto de Angra 3 é fundamental no PPI para que a gente possa, no início do segundo semestre, já ter esse modelo preparado e com um investidor que possa concluir as obras”.
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CVU - Despacho 1.201 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) deu provimento à solicitação da Termopernambuco para autorizar a utilização do CVU (Custo Variável Unitário) UTE Termopernambuco no valor de R$ 126,24/MWh a partir da próxima revisão do Programa Mensal de Operação. 
Eletrosul - Despacho 1.195 da Superintendência de Regulação Econômica e Estudos de Mercado da ANEEL aprovou o ajuste do preço base de venda de energia dos CCEARs lastreados pela participação da Eletrosul nas usinas UHE Passo São João, UHE Mauá e UHE São Domingos, a vigorar a partir de 18 de novembro de 2016.
Geração Distribuída - A ANEEL publicou aviso de Prorrogação da Audiência Pública 01/2019, que trata da Análise de Impacto Regulatório sobre o aprimoramento das regras aplicáveis à micro e à minigeração distribuída (Resolução Normativa 482/2012). O prazo final para envio de contribuições foi prorrogado até o dia 9 de maio de 2019.
ESC - Lei Complementar 167, que dispõe sobre a Empresa Simples de Crédito (ESC) e institui o Inova Simples foi sancionada. Também foi sancionada a Lei 13.818 que trata de publicações obrigatórias para Sociedades Anônimas.
Sudene - Portaria 51 da Sudene (Superintendência de Desenvolvimento do Nordeste) tornou pública a realização de Consulta Pública sobre o Plano Regional de Desenvolvimento do Nordeste (PRDNE). Contribuições de 29 de abril a 8 de maio no site www.sudene.gov.br. 
Patrimônio - Portarias 3.257 e 3.578 da Secretaria de Coordenação e Governança do Patrimônio da União determinaram levantamento de todos os atos infralegais em vigor inerentes à gestão do patrimônio imobiliário da União e de contratos onerosos e não onerosos vigentes em 120 dias.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se hoje (25), com o presidente da BP Energy Brasil, Adriano Bastos, às 9h30, e com a senadora Soraya Thronicke (PSL-MS), às 10h. O ministro participa ainda de solenidade de assinatura do decreto que revoga o horário de verão, às 11h, e de reunião com o ministro-chefe da Casa Civil, Onyx Lorenzoni, às 11h30, no Palácio do Planalto. O ministro reúne-se com a ISA CETEEP, às 14h; com o embaixador da Noruega no Brasil, Nils Martin Gunneng, às 15h; com o embaixador do Reino Unido, Vijay Rangarajan, às 16h; e com representantes da Alupar Investimento S.A., às 17h.
Novo comando da CEB Distribuição - Wander Azevedo é o novo diretor-geral da CEB Distribuição. Sua indicação partiu do governador do Distrito Federal, Ibaneis Rocha, e foi aprovada pelo conselho de administração da distribuidora no último dia 23. Natural do Maranhão, Azevedo é formado em direito e pertenceu ao quadro do Ministério da Economia. Integrou o conselho da Eletronorte entre 2008 e 2012 e trabalhou como diretor financeiro da distribuidora do Amapá até o ano passado. 
Oferta - O Conselho de Administração do Banco do Brasil aprovou, na última terça-feira (23), a venda da participação acionária que possui na Neoenergia. A venda dos 9,35% em poder da controlada BB Banco de Investimentos será feita por meio de uma oferta pública de ações.
 
UHE Porto Primavera - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) e a VTRM Energia Participações assinaram, na quarta (24), o contrato de concessão de Uso de Bem Público para exploração da UHE Porto Primavera (1.540 MW), localizada no Rio Paraná (SP-MS). A usina era o maior ativo da geradora que foi negociada pelo estado de São Paulo em outubro do ano passado ao valor de R$ 14,60 por ação. 
Venda da Estatais - O plenário da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul aprovou, na noite da última terça (23), em primeiro turno, a PEC 272/2019, que retira da Constituição Estadual a obrigatoriedade da realização de plebiscito para a venda de CEEE, CRM e Sulgás. Foram registrados 40 votos favoráveis e 13 contrários. A proposição ainda precisa ser aprovada em um segundo turno de votação com, no mínimo, 33 votos favoráveis, para ser efetivada.
Copel - O complexo eólico Cutia, composto por sete parques eólicos e pertencente à estatal paranaense Copel, teve as últimas turbinas comissionadas. Localizado no Rio Grande do Norte, o empreendimento conta com 180,6 MW de capacidade instalada total e 71,4 MW médios de garantia física.
 
Norte Energia - A Norte Energia realizará nesta sexta (26), às 11h, o leilão de venda de energia convencional no ambiente de contratação livre para o submercado Norte. Os lances de quantidade deverão ser sempre múltiplos de 1 MW med e não poderão ser inferiores a 1 MW med. O prazo de suprimento vai de 1º de janeiro a 31 de dezembro de 2020. Os interessados têm até hoje (25) para efetuar o envio de Termo de Adesão e Documentação para Habilitação. Mais informações neste link.
 
Lucro WEG - A multinacional WEG reportou um lucro líquido de R$ 306,8 milhões no primeiro trimestre deste ano, um aumento de 7,7% na comparação com o registrado no mesmo trimestre do ano passado. A receita líquida de vendas ficou em R$ 2,93 bilhões no trimestre, crescendo 14,9%. Já o Ebitda ficou 21% superior ao do primeiro trimestre reportado no ano anterior, chegando a R$ 461,7 milhões.
 
Lucro Neoenergia - A Neoenergia reportou um lucro líquido de R$ 509,7 milhões no primeiro trimestre de 2019, um aumento de 69,5% na comparação com o mesmo período do ano passado. O Ebitda somou R$ 1,3 bilhão no mesmo período, aumento de 28% ante o obtido de janeiro a março de 2018.
 
Canadian Solar - A Canadian Solar vendeu 80% de sua participação em quatro projetos solares no Brasil para a holandesa Nebras Power Investiment Management, subsidiária da Nebras, do Qatar. Foram negociados 482,6 MW em projetos já contratados pela companhia sino-canadense, totalizando a venda de cerca de 1GWp em potência instalada no país.
 
Liquidação Financeira - A liquidação financeira de cotas de energia nucelar contabilizou, em março, o total de R$ 290.440.117,65, o mesmo valor liquidado, portanto, com adimplência de 100%. No caso da liquidação de cotas de garantia física, a operação somou R$ 766.501.646,42. Destes, foram liquidados 99,2%, o que equivale a R$ 760.619.369,36. Houve uma inadimplência de 0,8%, no valor de R$ 5.882.577,06.
 
Pesquisa ONS de Satisfação - A segunda pesquisa de satisfação dos agentes realizada pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) apontou que a impressão geral e a imagem do ONS estão com alto grau de satisfação, com 81,7% e 80,1% de favorabilidade, respectivamente. O questionário foi realizado por meio eletrônico e obteve 556 respostas.
 
Prazos CCEE - Hoje (25) é a data-limite para envio dos dados de consumo de combustível no AEC e para liquidação financeira do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de energia existente, referentes a março. Encerra-se hoje o prazo para registro e validação de acordo bilateral de CCEAR (Contrato de Comercialização de Energia Elétrica no Ambiente Regulado), com vigência para o mês seguinte.
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Vencedores do leilão compensarão Petrobras por investimento prévio
Real montante a ser pago a estatal e data para o pagamento seguem em aberto. (Valor)
______________________________
Setor quer incluir energia solar em leilão para 2025
Argumento é que a inclusão da fonte solar pode baratear o custo da energia no momento em que o governo discute formas de reduzir as tarifas do país. (Valor)
______________________________
Deputados do RS facilitam privatização no Estado
O legislativo gaúcho deu passo importante para a privatização da CEEE ao aprovar, em primeiro turno, PEC estadual que elimina a obrigatoriedade de plebiscito para a privatização da companhia. (Valor)
______________________________
Comercializadora Linkx entra com pedido de recuperação judicial
Companhia pediu prazo de 15 dias para apresentar lista de credores e valor das dívidas. (Valor)
______________________________
Projeto da Solatio em PE deverá ter financiamento de grupos espanhóis
O empreendimento, em São José do Belmonte (PE), demandará investimento de R$ 3,5 bilhões. (Valor)
______________________________
Petrobras anuncia novo Programa de Demissão Voluntária
A estatal espera a adesão de aproximadamente 4.300 funcionários, cujas compensações devem custar R$ 1,1 bilhão. (O Globo)
______________________________
Petrobras quer construir termelétrica no Comperj
Estatal pretende aproveitar o gás do pré-sal como matéria-prima para gerar energia. (O Globo)
______________________________
Governo publica MP que autoriza União a reembolsar Eletrobras em até R$ 3,5 bi
A MP 879 afirma que o pagamento deverá acontecer até o exercício de 2021, “sujeito à disponibilidade orçamentária e financeira”. (Reuters)
______________________________
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